

les dépenses de 3.290.508 \$ ou 8.500.000 francs. Ce reliquat constitua la première dotation de la caisse de réserve générale.

Bien que les conditions économiques aient été défavorables et que la menace de troubles dans les provinces du Sud de la Chine ait momentanément ralenti les échanges commerciaux et réduit par voie de conséquence les facultés de consommation de nos sujets, l'exercice de 1900 accusa pour le budget général un excédent des recettes sur les dépenses s'élevant à 2.634.465 \$ qui vinrent grossir d'autant la caisse de réserve. En 1901 on constate une légère diminution dans l'excédent des recettes qui s'abaisse à 2.550.000 \$. Depuis la création du budget général, l'Indo-Chine a pu ainsi prendre à sa charge, une proportion croissante des dépenses militaires. L'augmentation a été en quatre exercices (1899 à 1902) de 7.500.000 francs.

« Si l'on compare entre eux le budget de l'Indo-
« Chine des exercices 1899, 1900, 1901 et 1902 on a
« une nouvelle preuve de la continuité des efforts
« dans un même sens et de l'emploi des ressources
« nouvelles successivement créées, aux services et
« aux œuvres dont l'importance apparaît au budget
« de 1902, c'est-à-dire à la création d'un puissant
« outillage économique, chemins de fer, canaux,
« ports, etc... ; à l'acceptation d'une proportion cha-
« que année plus forte des dépenses militaires, enfin